

APORTA INFORMACIÓN CLAVE DE DISTRIBUCIÓN Y CONSERVACIÓN DE ESTA ESPECIE

Nuevo registro del “Monito de Pancho” en el Maule: ahora se avistó en Parque Radal Siete Tazas

- Este nuevo trabajo entrega antecedentes fundamentales sobre los límites ecológicos y geográficos de una especie endémica y poco conocida.



Registro del “Monito de Pancho”. Créditos: Alondra Landeros

MOLINA. Un reciente registro del monito de Pancho (*Dromiciops bozinovici*) en el Parque Nacional Radal Siete Tazas, en la Región del Maule, aporta información clave sobre la distribución y conservación de esta especie endémica de Chile Central, reconocida como independiente hace muy pocos años. Se trata del registro

más septentrional documentado hasta ahora en la literatura científica, extendiendo su distribución conocida unos 15 kilómetros más al norte respecto de lo previamente documentado en la Reserva Nacional Altos de Lircay.

a una investigación sobre la ecología de la comunidad de mamíferos carnívoros del parque, liderada por la Dra. (c) Francisca Zamora. Durante los trabajos destinados a evaluar la disponibilidad de presas, el equipo logró confirmar la presencia del monito de Pancho. En este escenario, los investigadores

avistaron a tres individuos activos durante la noche y lograron capturar una hembra juvenil mediante trampas cebadas con plátano. Tras registrar los datos necesarios, el ejemplar fue liberado sano y salvo en el mismo árbol donde fue capturado. "Sabíamos sobre la presencia de la especie en el Radal Siete Tazas, debido a

que guardaparques de Conaf nos habían contado sobre un individuo muerto que encontraron para los incendios del año 2017", explica Paulo Vallejos-Garrido, autor del estudio relacionado con el registro.

“Se presentó en esta localidad tan al norte no estaba reportado en literatura científica, y este registro se vuelve muy importante debido a que estudiar las poblaciones extremas del rango de distribución de una especie endémica y de distribución muy restringida, significa un hallazgo de alto valor ecológico, evolutivo y de conservación. Es una noticia que aporta información, debiendo a que taxonómicamente el monito

de Pancho ha sido elevado a la categoría de especie hace muy poco, por lo que cualquier nueva información aporta sobre su biología y la gestión de su conservación", agrega.

Este conocimiento es especialmente relevante considerando que la distribución del monito de Pancho se concentra en zonas de Chile Central donde la fragmentación del hábitat, la presión humana y los mega-incendios forestales se han intensificado durante la última década. A esto se suma que Dromiciops bozinovici aún no cuenta con una categoría oficial de conservación ni en Chile ni a nivel internacional.